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АННОТАЦИИ                          ANNOTATION 
 

                                       КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА              KEYWORDS 
 

*   *   * 
УДК 1+32+33+34+35 

Альфред Анзорович Кураташвили 
ТЕОРИЯ ПРЕИМУЩЕСТВ СОЦИАЛЬНО НАЦЕЛЕННОЙ  
ПОЛИТИЧЕСКОЙ СИСТЕМЫ ПЕРЕД КАПИТАЛИЗМОМ –  

КАК НАУЧНОЕ ОБОСНОВАНИЕ НЕОБХОДИМОСТИ  
ДВИЖЕНИЯ ПО КАРДИНАЛЬНО НОВОМУ ПУТИ 

 

Аннотация. В научном труде рассматривается созданная автором Теория 
преимуществ Социально нацеленной политической системы перед Капитализмом и 
обосновывается принципиальная значимость данной теории. 

Ключевые слова. Социально нацеленная политическая система,  Капитализм, Теория 
преимуществ Социально нацеленной политической системы перед Капитализмом. 

 

UDC 1+32+33+34+35 
Alfred Kuratashvili 

THEORY OF ADVANTAGES OF SOCIALLY AIMED POLITICAL SY STEM 
BEFORE CAPITALISM – AS SCIENTIFIC BASIS OF THE NECE SSITY  

OF MOTIONS TOWARDS CARDINALLY NEW WAY 
 

Annotation. In scientific work is examined the Theory of advantages of socially aimed 
political system before capitalism created by an author and is grounded fundamental 
meaningfulness of this theory. 

Keywords. Socially aimed political system, Capitalism, Theory of advantages of Socially 
aimed political system before Capitalism. 

*   *   * 
УДК 1+32+33+34+35 

Альфред Анзорович Кураташвили 
ПРАВА ЧЕЛОВЕКА И НЕОБХОДИМОСТЬ ПРИВЛЕЧЕНИЯ  СУДЕЙ  

К УГОЛОВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА ПРЕВЫШЕНИЕ ИМИ СВОИХ 
СЛУЖЕБНЫХ (ДОЛЖНОСТНЫХ) ПОЛНОМОЧИЙ  

 

Аннотация. В научном труде рассматривается проблема защиты прав человека                                   
и необходимость привлечения судей к уголовной ответственности за превышение ими своих 
служебных (должностных) полномочий. 

Ключевые слова. Права человека, привлечение судей к уголовной ответственности, 
превышение служебных (должностных) полномочий. 

 

UDC 1+32+33+34+35 
Alfred Kuratashvili 

HUMAN RIGHTS AND NECESSITY OF BRINGING  OF JUDGES  
TO CRIMINAL RESPONSIBILITY  

FOR EXCEEDING BY THEM OFFICIAL (POST) POWERS 
 

Annotation. In scientific work is examined the problem of protection of human                                   
rights and necessity of bringing of judges to criminal responsibility for exceeding by them the 
official (post) powers. 

Keywords. Human rights, bringing of judges to criminal responsibility, exceeding the official 
(post) powers. 

 

*   *   * 



 6 

УДК 1+32+33+34+35 
        Яков Котликов  

О ВАЖНОСТИ ПРИНЦИПИАЛЬНО НОВЫХ ИДЕЙ   
ПРОФЕССОРА АЛЬФРЕДА КУРАТАШВИЛИ!!!  

 

Аннотация. Автор рассматривает принципиально новые идеи профессора Альфреда 
Кураташвили, опубликованные в Нью-Йорке, США. 

Ключевые слова: принципиально новые идеи, профессор Альфреда Кураташвили,                 
Нью-Йорк, США. 

 
 
 

UDC 1+32+33+34+35 
      Yakov Kotlikov       

ABOUT IMPORTANCE OF FUNDAMENTALLY NEW IDEAS 
PROFESSOR ALFRED KURATASHVILI!!! 

 

Annotation. The author examines the fundamentally new ideas of professor Alfred 
Kuratashvili, published in New York, USA. 

Keywords.  fundamentally new ideas, professor Alfred Kuratashvili, New York, USA. 
 
 

*   *   * 
 
 

УДК 339.92 
Ольга Николаевна Яценко, Елена Александровна Паевская  

ДОМИНАНТЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 
МЕЖДУНАРОДНОГО ТУРИСТИЧЕСКОГО БИЗНЕСА 

 

Аннотация. Исследованы особенности развития международного туристического 
бизнеса и туризма в целом. Выявлены определяющие доминантами развития туризма и его 
деструктивные факторы, определены структурные сдвиги в сторону увеличения 
международных туристических прибытий в развивающиеся страны. Оценен туристический 
конкурентный потенциал Украины на мировом рынке и обоснован вектор развития. Сделан 
прогноз развития мирового и отечественного туристического рынка. 

Ключевые слова: международный туристический бизнес, международный туризм, 
международные туристические прибытия, рынок туристических услуг. 

 
 
 

 

UDC 339.92 
Olga Yatsenko, Olena Paievska  

DOMINANT AND PROSPECTS INTERNATIONAL TOURISM BUSINE SS 

Summary. Were researched the features of the development of international tourism business 
and tourism in general. Identified defining dominant tourism development and its destructive 
factors determine the structural shift towards an increase in international tourist arrivals in 
developing countries. Was rated tourist competitive potential of Ukraine in the world market and 
proved vector of development. Was made the forecast of the global and domestic tourism market. 

Keywords: international tourism business, international tourism, international tourist 
arrivals; tourism market. 

 
 
 

*   *   * 
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УДК 330.341.4; 336.0/.5 
Сергей Станиславович Гасанов 

СТРУКТУРНАЯ ПОЛИТИКА В УСЛОВИЯХ ФИСКАЛЬНОЙ КОНСОЛИДАЦИИ: 
ПРОБЛЕМЫ ТЕОРИИ И ПРАКТИКИ 

 

Аннотация. В статье рассматриваются теоретические и практические проблемы 
структурной политики в условиях жестких бюджетных ограничений и программ 
фискальной консолидации. Обосновывается необходимость разработки и реализации новой 
концепции структурной политики для Украины с учетом реального состояния 
государственных финансов, целей и институциональных условий модернизации 
национальной экономики в среднесрочном периоде.   

Ключевые слова: структурная политика, фискальная консолидация, государственные 
финансы, модернизация экономики, бюджетные ограничения. 

 

 

UDC 330.341.4; 336.0/.5 
Sergej Gasanov 

STRUCTURAL POLICY IN THE CONTEXT OF FISCAL CONSOLID ATION: THEORY 
AND PRACCTICE PROBLEMS 

 

Annotation. Theoretical and practical problems of structural policy are considered under 
tight budget constraints and fiscal consolidation programs. Necessity of development and 
implement a new concept of structural policy for Ukraine are justified in view of the real state of 
public finances, objectives and institutional conditions of modernization of the national economy in 
the medium term. 

Keywords: structural policy, fiscal consolidation, public finance, economic modernization, 
budget constraints. 

 
 

*   *   * 
 

УДК  336.7   
Наталья Петровна Мацелюх  

СУЩНОСТЬ И ЭЛЕМЕНТЫ МЕТОДОЛОГИИ ОПЦИОННОГО 
ЦЕНООБРАЗОВАНИЯ 

 

Аннотация. В статье рассматривается  сущность и элементы ценообразования на 
опцион, как структурированый финансовый продукт финансового рынка. 

Ключевые слова: опцион, ценообразование, методы, стратегии, технологии  
 
 
 
 

UDC  336.7   
Natalija Matselukh  

 

ESSENCE AND ELEMENTS OF METHODOLOGY OF OPTION PRICI NG 
 

Annotation. This article discusses the nature and elements of pricing option as a financial 
product structuring fіnansovogo market. 

Keywords: Option pricing, methods, strategies, technologies 
 

 
 

*   *   * 
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УДК 342.7 
Ольга Кузьминична Намясенко  

СОВРЕМЕННАЯ КОНЦЕПЦИЯ ЭКОЛОГИЧЕСКИХ ПРАВ  
И ОСОБЕННОСТИ ЕЕ РЕАЛИЗАЦИИ  

В КОНСТИТУЦИОННОМ ПРАВЕ УКРАИНЫ 
 

Аннотация. В статье рассматриваются вопросы становления и современного 
понимания экологических прав в Украине и в мире, определения места экологических прав 
в системе прав и свобод человека, особенности их конституционного закрепления. 

Ключевые слова: экологические права, право на здоровую/безопасную окружающую 
среду, Конституция Украины, экологическая безопасность, поколение прав человека. 

 
 
 

UDC 342.7   
Olga Namiasenko 

MODERN CONCEPTION OF ECOLAWS AND FEATURES OF ITS RE ALIZATION 
IN CONSTITUTIONAL LAW OF UKRAINE 

 

Annotation. The article examines the problems of environmental rights development and 
modern understanding in Ukraine and the world, the role of environmental rights in the system of 
rights and freedoms, peculiarities of their constitutional recognition. 

Keywords: environmental rights, the right to a healthy/safe environment, the Constitution of 
Ukraine, environmental security, generation of human rights. 

 
 

*   *   * 
 
 

UDC 33 

Alina Gzhesiuk, Roksoliana Liubachivskа  
OPERATING TRENDS  TECHNOLOGIES IN INTERNATIONAL MARKETING  

 

Annotation. In a scientific work discusses the current trends in international marketing, 
which influenced the development of traditional and modern use of marketing technologies. The 
wok shows that the operational trends can provide quick and significant results in the development 
of the project or the company as a whole. 

Keywords: Outsourcing marketing, Internet technology, content marketing, marketing audit, 
digital marketing. 

 
 

УДК 33 

Алина Александровна Гжесюк, Роксоляна Зиновьевна Любачевская 

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕНДЕНЦИИ И ТЕХНОЛОГИИ В МЕЖДУНАРОДНОМ 
МАРКЕТИНГЕ 

 

Аннотация. В научной работе рассматриваются современные тенденции в 
международном маркетинге, которые повлияли на  развитие традиционного и 
современного использования маркетинговых технологий. В статье показано, что 
оперативные тенденции могут давать быстрые и значимые результаты в процессе 
развития проекта или компании в целом. 

Ключевые слова: Аутсорсинг, маркетинговые технологии, интернет-технологии, 
контент-маркетниг, аудит маркетинг, цифровой маркетинг. 

 
 

*   *   * 
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УДК 1+32+33+34+35 
Анзор Альфредович Кураташвили 

ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЕ 
И ТЕОРИЯ ДЕРЕГУЛИРОВАНИЯ ЭКОНОМИКИ 

 

Аннотация. В научном труде рассматривается разработанная автором теория 
дерегулирования экономики, которая на практике проявляется как специфический метод 
государственного управления 

Ключевые слова: Теория дерегулирования экономики, государственное управление, 
специфический метод государственного управления 

 

UDC 1+32+33+34+35 
Anzor Kuratashvili 

STATE MANAGEMENT 
AND THEORY OF DEREGULATION OF ECONOMY 

 

Annotation. In scientific work the theory of deregulation of economy developed by the 
author which in practice is shown as a specific method of state management  is considered.  

Keywords:  Theory of deregulation of economy, state management, specific method of state 
management.    

*   *   * 
УДК 338.242.4:338.436.33 

Сергей Валериевич Петруха,  Константин Сергеевич Куницкий 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИНАНСОВО-КРЕДИТНАЯ ПОДДЕРЖКА АГРАРНОГО 
СЕКТОРА: МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ПРИНЦИПЫ И ОПЫТ ЗАРУБЕЖНЫХ СТРАН 

 

Аннотация. В научном труде исследованы методологические принципы и опыт                     
зарубежных стран в построении институтов финансово-кредитной поддержки 
сельхозтоваропроизводителей. 

Ключевые слова: аграрный сектор, сельхозтоваропроизводитель, фермер, 
государственная поддержка, финансово-кредитный механизм, США, Канада, ЕС. 

 

UDC 338.242.4:338.436.33 
Sergiy V. Petruha, Konstantin S. Kunitskiy 

STATE FINANCIAL FND CREDIT SUPPORT TO THE AGRICULTU RAL SECTOR:  
METHODOLOGIAL PRINCIPLES FND EXPERIENCE OF FOREIGN COUNTRIES  

 

Annotation. In article the methodological principles and experience of foreign countries in 
building of financial and credit support institutions for agricultural producers were investigated. 

Keywords: agricultural sector, agricultural producers, farmers, government support, 
financial and credit mechanism, USA, Canada, EU 

*   *   *  

УДК 330.341.1:351.746.1 (477) 

Василий Михайлович Олексюк  
МЕХАНИЗМЫ РЕАЛИЗАЦИИ ЭФФЕКТИВНОЙ  
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКИ В УКРАИНЕ 

 

Аннотация. В статье рассматривается механизм реализации и управления 
энергетической политикой на уровне государства. Также обращается внимание на 
государственные институты, которые влияют на уровень энергетической безопасности. 
Предлагается механизм сокращения государственных органов, которие работают в сфере 
энергетики - как необходимая основа для повышения эффективности функционирования 
энергетического рынка. 

Ключевые слова: Энергоэффективность, энергетическая безопасность, первичные 
энергетические ресурсы, Киотский протокол, возобновляемые источники энергии. 
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UDC 330.341.1:351.746.1 (477) 

Vasyul Oleksyuk 
IMPLEMENTATION ARRANGEMENTS FOR EFFECTIVE ENERGY  

POLICY IN UKRAINE 
 

Annotation. This paper deals with the implementation and management of energy policy at 
the state level. Also drawn attention to the state institutions that affect energy security. Suggested 
mechanism for the reduction of public authorities in the energy sector - as a necessary basis for 
improving the functioning of the energy market. 

Keywords: Energy efficiency, energy security, primary energy resources, Kyoto Protocol, 
renewable energy. 

 

*   *   *  
 

УДК 331.5 
Виктория Ивановна Кармазин 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОПЫТ ГОСУДАРСТВЕННОЙ  
ПОЛИТИКИ ЗАНЯТОСТИ МОЛОДЕЖИ 

 

Аннотация. В статье проведено исследование подходов государственной политики 
разных стран в вопросах занятости молодежи. Анализ существующих программ в этой 
области позволил предложить разработать систему профессионального обучения в 
старших классах средних школ «Начальное профессиональное обучение» для облегчения 
адаптации молодежи на рынке труда.  

Ключевые слова: занятость молодежи, рынок труда, безработица, молодежная 
государственная политика.        

 
 

 UDC 331.5                                                                               
Viktoriya  I. Karmazin  

INTERNATIONAL EXPERIENCE OF STATE POLICY OF YOUTH E MPLOYMENT 
 

Annotation. In this article a study of public policy approaches in different countries in 
matters of youth employment. Analysis of existing programs in this area allowed us to offer to 
develop a system of vocational education in the senior secondary schools "Initial training" to 
facilitate the adaptation of youth in the labor market. 

Keywords: youth employment, labor market, unemployment, youth public policy. 
 
 

*   *   * 
 

УДК 33 
Юлия Николаевна Рудь  

ПРИРОДА РАЗВИТИЯ КАТЕГОРИИ СОЦИАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ПЕРСОНАЛОМ 

 

Аннотация. В статье уделено внимание основным подходам к понятию сущности 
«социального управления». Проанализировано влияние аспектов социального управления на 
общий уровень управления предприятием и уровень управления персоналом. Выявлены 
противоречия базового понятия «социального управления» относительно уровня социально-
экономической системы. Выделены ключевые элементы, характеризующие понятие 
«социальное управление» с дальнейшей трансформацией в категорию социальное 
управление персоналом. 

Ключевые слова: персонал, социальное управление, социальное управление персоналом,  
предприятие. 
 
 



 11 

UDC 33 
                                                                Yuliia Rud 

THE NATURE OF DEVELOPMENT GATEGORY 
OF SOCIAL MANAGEMENT OF THE PERSONNEL 

 

Annotation. The article deals to the basic going near the concept of essence of "social 
management". Influence of aspects of social management is analysed on the general level of 
management an enterprise and level of management of personnel. Contradictions of base concept 
"social management" are educed in relation to the level of the socio-economic system. Key 
elements are distinguished, characterizing a concept "social management" with further 
transformation in a category social management of personnel. 

Keywords: personnel, social management, social management of personnel, enterprise. 
 
 

*   *   * 
 

УДК 330.322 
Марина Анатольевна Корж  

ПРЯМОЕ ИНОСТРАННОЕ ИНВЕСТИРОВАНИЕ В КОНТЕКСТЕ 
НАПРАВЛЕНИЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ТЕОРИИ 

 

Аннотация. В статье рассмотрена эволюция теоретических концепций прямого 
иностранного инвестирования с точки зрения различных научных школ, а также 
проанализированы отдельные систематизации теорий прямых иностранных инвестиций 
(ПИИ) и процессов иностранного инвестирования. 

Ключевые слова: прямые иностранные инвестиции, процессы иностранного 
инвестирования, транснациональные корпорации (ТНК), финансовая глобализация, 
трансакционные издержки, институты. 

 
 

UDC 330.322 
Maryna Korzh 

FOREIGN DIRECT INVESTMENT IN THE CONTEXT  
OF CURRENTS ECONOMICS 

 

Abstract. The article describes the evolution of theoretical concepts of foreign direct 
investment from the perspective of various schools, as well as review some of the systematization of 
theories of foreign direct investment (FDI) and foreign investment processes. 

Keywords: foreign direct investment, foreign investment processes, transnational 
corporations (TNCs), financial globalization, transaction costs, institutions. 

 
 

*   *   * 
 
 

УДК 338.43:636 
Елена Леонидовна Полевая  

ОСОБЕННОСТИ ФОРМИРОВАНИЯ РЕНТАБЕЛЬНОСТИ ПРОДУКЦИИ 
СКОТОВОДСТВА 

 

Аннотация. В статье рассмотрены перспективы эффективного производства 
молока и говядины на основе ресурсосберегающих технологий с учетом энергетической 
ценности кормов и продукции.  

Ключевые слова: скотоводство, продукция, энергетическая оценка, резервы, 
эффективность, рентабельность, регрессия. 
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UDC 338.43:636 
Elena Polevaya 

FORMATION FEATURES OF PRODUCT PROFITABILITY CATTLE  
 

Abstract: The article considers the prospects for effective milk and beef production based on 
resource-saving technologies, taking into account the energy value of feeds and products.  

Keywords: breeding, production, energy evaluation, reserves, efficiency, profitability, 
regression. 

*   *   * 
УДК 657.6:338.439.02 

Наталья Сергеевна Морозюк,   Светлана Савовна Стоянова-Коваль 

АКТУАЛЬНОСТЬ МОНИТОРИНГА И АУДИТА  ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ В СИСТЕМЕ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ 

ГОСУДАРСТВА 
 

Аннотация. Рассмотрена система экономической безопасности и её структурный 
инвариант – в системе продовольственной безопасности государства. Определенна 
актуальность мониторинга и проведения аудиторских исследований в области пищевой 
промышленности, как основополагающего фактора продовольственной безопасности. 

Ключевые слова: Продовольственная безопасность, экономическая безопасность, 
мониторинг, аудит, экономическое развитие. 

 

UDC 657.6:338.439.02 
Natalia Morozyuk, Svetlana Stoyanova-Koval 

THE RELEVANCE OF MONITORING AND AUDIT OF  
THE FOOD SEKURITY IN THE SISTEM  

OF THE EKONOMIC SEKURITY OF THE STATE  
 

Annotation. The system of economic security and her structural option are considered in the 
system of the food security of the state. The relevance of monitoring and holding the auditor 
researches in the sphere  of food industry are defined like a basis of the food security. 

Keywords: Food security, economic security, monitoring, auditing, and economic 
development. 

*   *   * 
УДК 33 

Татьяна Викторовна Кондратьева  
НЕРАВНОВЕСНАЯ ДИНАМИКА ИНСТИТУЦИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 

СИСТЕМЫ 
 

Аннотация. В работе исследуются параметры и виды неравновесных состояний 
институциональной экономической системы. Показано, что они влияют на 
институциональный потенциал экономического развития страны в целом. 

Ключевые слова: институциональное равновесие, системообразующие институты, 
институциональные предприниматели, плотность институциональной сети. 

 

UDC 33 
Tetiana Kondratieva 

NONEQUILIBRIUM DINAMICS OF INSTITUTIONAL ECONOMIC S ISTEM  
 

Annotation. The parameters and types of non-equilibrium states of institutional economic 
system are investigated in this paper. It is shown that they affect the institutional capacity of 
economic development of a country. 

Keywords: institutional equilibrium, system-forming institutions, institutional entrepreneurs, 
density of an institutional network. 

*   *   * 
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УДК  339.434 
Елена Александровна Лемишко  

МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ ОЦЕНКИ ФИНАНСОВОЙ НЕЗАВИСИМОСТИ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ 

 

Аннотация. В научном труде рассматриваются методологические аспекты оценки 
финансовой независимости сельскохозяйственных предприятий. 

Ключевые слова: собственный капитал, совокупный капитал, финансовая 
независимость, методологические аспекты оценки, концентрация заемного капитала, 
финансовый риск. 

 
 

UDC  339.434 
Olena Lemishko 

METHODOLOGIKAL ASPECTS OF ASSESSING OF AGRIKULTURAL  
ENTERPRISES FINANSIAL INDEPENDENCE  

 

Annotation. The methodological aspects of  assessment of the agricultural enterprises 
financial independence are researched in the scientific work. 

Keywords: own capital, aggregate capital, financial independence, methodological aspects of 
the assessment, the concentration of debt capital, financial risk. 

 
*   *   * 

 
 

UDC 33 
Vitalii Nitsenko, Oleg Zakharchenko  

OPERATION OF MULTINATIONAL CORPORATION’S (MNC) IN T HE GLOBAL 
AGRICULTURAL MARKET 

 

Abstract: It is defined the influence of MNCs in agribusiness development in conditions of 
globalization of economic processes. The main stages of the investment boom and its effect on the 
MNC, including engaged in agribusiness. Major trends in the world economy and increasing world 
population demonstrate increasing interest of MNCs in the production of food. It is established that 
in the future with the support of the governments of developed and developing countries, the role 
and place of MNCs in Agricultural and Food Sector is all more significant. 

Keywords: multinational companies, agrofood sector, agribusiness 
 
 
 

УДК 33 
Виталий Сергеевич Ниценко, Олег Владимирович Захарченко 

ФУНКЦИОНИРОВАНИЕ ТРАНСНАЦИОНАЛЬНЫХ КОМПАНИЙ (ТНК)  
НА МИРОВОМ АГРАРНОМ РЫНКЕ 

 

Аннотация: Определено влияние ТНК на развитие агробизнеса в условиях 
глобализационных экономических процессов. Исследованы основные этапы 
инвестиционного бума и его влияния на ТНК, в т.ч. занятых в агробизнесе. Основные 
тенденции мировой экономики и увеличение населения планеты свидетельствуют о 
повышении заинтересованности ТНК в сфере производства продовольствия. Установлено, 
что в перспективе при поддержке правительствами развитых и таких, которые разиваются, 
стран, роль и место ТНК в агропродовольственной сфере будет все весомее. 

Ключевые слова: транснациональные компании, аграрно-продовольственная сфера, 
агробизнес. 

*   *   * 
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УДК 351.82.338.432(477) 

Юрий Анатольевич Кормышкин  
ГОСУДАРСТВЕННАЯ ПОДДЕРЖКА РАЗВИТИЯ  

АГРАРНОГО СЕКТОРА УКРАИНЫ 
 

Аннотация. Обоснована необходимость государственной поддержки сельского 
хозяйства, рассмотрены её основные направления и проблемы в Украине и в Николаевской 
области, предложены пути улучшения эффективности вложения бюджетных средств в 
аграрную сферу.  

Ключевые слова: государственная поддержка сельского хозяйства, методы и 
инструменты государственной поддержки, реформа государственной поддержки 
аграрного сектора. 

 
 

UDC 351.82.338.432(477) 

Yuriy Kormishk іn 
STATE SUPPORT FOR THE AGRICULTURAL SECTOR OF UKRAIN E 

 

Annotation. The necessity of state support for agriculture, considered its main trends and 
problems in Ukraine and Nikolayev region, suggested ways to improve the efficiency of an 
investment budget in the agrarian sector. 

Keywords: state support for agriculture, methods and instruments of government support, the 
reform of state support to the agricultural sector. 

 

*   *   * 
 

УДК 332.14:338.43 
Ярослав Петрович Полищук  

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ СОСТАВЛЯЮЩАЯ СЕЛЬСКОГО  
РАЗВИТИЯ УКРАИНЫ 

 

Аннотация. Выделены основные затраты, выгоды и потери субъектов сельского 
развития Украины в контексты его экономической, социальной и экологической 
составляющих. Обоснована ключевая роль экономической сферы в обеспечении сельского 
развития Украины. Разработан финансовый механизм обеспечения сельского развития 
государством, который включает совокупность методов и инструментов аккумуляции, 
распределения и перераспределения денежных ресурсов. Спрогнозированы показатели-
индикаторы сельского развития Украины. 

Ключевые слова: сельское развитие, экономическое, социальное, экологическое 
развитие, субъекты сельского развития. 

 
UDC 332.14:338.43 

Yaroslav Polishchuk 
THE ECONOMIC COMPONENT OF RURAL DEVELOPMENT IN UKRA INE 

 

Annotation. The basic expenses, gains and losses of rural actors development in Ukraine in 
the context of its economic, social and environmental components have been indentified. The key 
role of economic sphere for rural development ensuring in Ukraine has been proved. The financial 
mechanism of rural development supporting by the state, which includes the complex of methods 
and instruments for the accumulation, distribution and redistribution of financial resources, has 
been developed. The indexes-indicators of rural development in Ukraine have been forecasted. 

Keywords: rural development, economic, social and environmental development, rural 
development actors. 

 
*   *   * 
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УДК 504.064.4:658.567.3 
Андрей Борисович Трофимчук  

СТРАТЕГИЧЕСКИЕ НАПРАВЛЕНИЯ РОСТА  ЭКОЛОГО-ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
ЭФФЕКТИВНОСТИ  КАМНЕОБРАБАТЫВАЮЩИХ КОМПАНИЙ 

 

Аннотация. На современном этапе развития рыночных отношений особое значение 
приобретают проблемы сбалансированности экономической эффективности с 
экологической безопасностью. Выделение экологической эффективности 
камнеобрабатывающих предприятий обусловлено необходимостью внедрения комплекса 
мероприятий, которые предотвращают нарушение экологического равновесия в 
окружающей среде, которые реализуются путем разработки и внедрения новейших 
технологий обработки камня и использования отходов камнеобрабатывающих предприятий 
как вторичного сырья. Из проведенного исследования видно, что большинство 
камнеобрабатывающих предприятий Житомирской области является низко или 
недостаточно технически эффективными. Это означает, что такие предприятия, которые 
расположены в 3 группе, могут уменьшить использование ресурсов на 69 - 50% против 
фактического их расходования и обеспечивать производство того же объема выпуска 
продукции, которого они достигли в соответствующих годах. Интегральный эколого-
экономический показатель позволил провести ранжирование камнеобрабатывающих 
предприятий по уровню такой эффективности и определить, что главными эколого-
экономическими мерами роста эффективности камнеобрабатывающих предприятий 
являются: внедрение новейших технологий обработки камня, которые дают возможность 
развития малоотходных и безотходных технологических процессов в 
камнеобрабатывающий отрасли. 

Ключевые слова: эколого-экономическая эффективность, техническая эффективность, 
аллокативная эффективность, метод DEA, интегральный показатель эколого-экономической 
эффективности, камнеобрабатывающие предприятия. 

 
 

UDC 504.064.4:658.567.3 
Andrey Trofimchuk  

GROWTH ECOLOGICAL AND ECONOMIC EFFICIENCY OF THE ST ONE 
ENTERPRISES 

 

Abstract. At the present stage of development of market relations are particularly important 
problem of balancing economic efficiency with environmental safety. Bold eco-efficiency stone 
processing enterprises due to the necessity of introducing a set of measures to prevent disruption of 
the ecological balance in the environment, which is implemented through the development and 
introduction of new technologies and the use of stone processing stone processes wastes as 
secondary raw materials. From the research shows that the majority of stone processing enterprises 
Zhytomyrkoyi region is low or not technically efficient. This means that those businesses that are 
located in the 3 groups, can reduce inputs by 69 - 50 % compared to their actual spending and 
ensure the production of the same amount of output, which they achieved in their respective years. 
Integrated environmental- economic indicator given the opportunity to rank stone processing 
enterprises in terms of such efficiency and determine what major ecological and economic 
activities increased efficiency stone processing enterprises are: the introduction of modern stone 
processing, which will enable the development of low-waste and non-waste processes in Stone 
industry. 

Keywords: ecological and economic efficiency, technical efficiency, effectiveness 
allokatyvna, method of DEA, the integral indicator of ecological and economic efficiency, Stone 
Company . 

 

*   *   * 
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УДК 630.111 
Инна  Васильевна  Сташко  

МОДЕЛИРОВАНИЕ ВЗАИМОСВЯЗИ МЕЖДУ ЗАТРАТАМИ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРЕДПРИЯТИЯ  

И КАЧЕСТВОМ ПРОДУКЦИИ 
 

Аннотация. Обоснованы необходимость и детерминанты формирования 
результативного менеджмента качества как инструмента эффективного 
функционирования современного сельскохозяйственного предприятия. Представлены 
результаты сравнительного анализа о зависимости конечных показателей качества 
продукции и экономического состояния предприятия от затрат в рамках реализации 
потенциала  менеджмента качества.  

Ключевые слова: качество, управление персоналом, факторы качества, 
сельськохозяйственные предприятия. 

 
 
 

UDC 630.111 
Inna Stashko 

MODELING THE RELATIONSHIP BETWEEN COST AND QUALITY 
AGRICULTURAL ENTERPRISE 

 

Annotation. Justified need and determinants of effective quality management as a tool for the 
effective functioning of a modern agricultural enterprise.  The results of comparative analysis 
based on outcomes of product quality and economic condition of the enterprise within the 
framework of the implementation of the quality management capabilities. 

Keywords: quality, management a personnel, factors of quality, agricultural enterprises. 
 
 
 

*   *   * 
 
 

УДК 1+32+33+34+35 
Анзор Альфредович Кураташвили 

ДЕРЕГУЛИРОВАНИЕ – КАК РЕГУЛИРУЕМАЯ СВОБОДА, 
 И ПОЛИТИЧЕСКИЙ МЕНЕДЖМЕНТ 

 

Аннотация. В научном труде рассматривается проблема политического менеджмента 
и дерегулирования. Притом дерегулирование рассматривается как регулируемая свобода.  

 Ключевые слова: Политического менеджмент, дерегулирование, регулируемая 
свобода.   

 
 

UDC 1+32+33+34+35 
Anzor Kuratashvili 

DEREGULATION –  AS THE MANAGED FREEDOM,  
AND POLITICAL MANAGEMENT 

 

Annotation. In scientific work is examined the problem of political management and 
deregulation. Besides the deregulation is examined – as the managed freedom. 

Keywords: Political management, deregulation, the managed freedom. 
 
 
 

*   *   * 
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УДК 339.9+338 

Анна Владимировна Шаповал  
СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ КИТАЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ, ОРИЕНТИРОВАННАЯ НА 

ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКУЮ ЭКСПАНСИЮ 

 
Аннотация. В научном труде рассматривается стратегия развития китайской 

экономики, ориентированная на внешнеэкономическую экспансию, особенностью которой 
является одновременное стимулирование и экспорта, и импорта; успех реализации стратегии 
развития экспертно ориентированного производства, в том числе производства 
высокотехнологической продукции; низкая эффективность политики импортозамещения. 

Ключевые слова: Китай, экономическая стратегия, внешнеэкономическая экспансия. 
 

UDC 339.9+338 
Anna Shapoval 

STRATEGY OF DEVELOPMENT OF CHINESE ECONOMY,  
ORIENTED TO EXTERNAL ECONOMIC EXPANSION 

 
Annotation. The scientific work is considered China's economic development strategy, 

focused on foreign expansion. Feature is the simultaneous stimulation and export and import; the 
success of the development strategy export-oriented production, including production of high-tech 
products; low efficiency of the import substitution policy. 

Keywords: China, economic strategy, foreign expansion. 
 

*   *   * 
 
 

 

УДК 339.97 
Любовь Павловна Гальперина  

РОЛЬ СОЦИАЛЬНОГО КАПИТАЛА  В УСЛОВИЯХ АДАПТАЦИИ СТРАНЫ К 
УСЛОВИЯМ  ГЛОБАЛЬНОЙ НЕСТАБИЛЬНОСТИ 

 

Аннотация. В статье рассмотрена роль социального капитала в контексте 
адаптивности страны к условиям глобальной нестабильности. Среди адаптационных 
механизмов определены роль социального капитала, значение социальной ответственности 
бизнеса, тесного взаимодействия между бизнесом и государством.  

Ключевые слова: социальный капитал, глобальная нестабильность, социальное 
партнерство, социальная ответственность. 

 
 

UDC 339.97 
Liubov Galperina 

THE ROLE OF SOCIAL CAPITAL  
IN THE STATE  ADAPTATION TO GLOBAL INSTABILITY 

 

 Annotation. The article considers the role of social capital in the context of the country's 
adaptability to the conditions of global instability. Also, the role of social capital, the value of 
social responsibility of business, close cooperation between business and government among 
adaptive mechanisms is defined.                                                                                                                                                         

Keywords: social capital, global instability, social partnership, social responsibility. 
 
 

 
*   *   * 
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УДК 342.7 

Юлия Николаевна Рыжук  
ОБЩЕТЕОРЕТИЧЕСКАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ФОРМ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 

СВОБОДЫ ЛИЧНОСТИ В УКРАИНЕ 
 

Аннотация. В статье раскрыта сущность экономической свободы личности. Дается 
общетеоретическая характеристика форм экономической свободы, под которыми 
понимаются экономические свободы человека и гражданина. К основным формам 
экономической свободы в Украине отнесены: свободный выбор профессии и рода трудовой 
деятельности – свобода труда; свобода забастовки; свобода отдыха; свобода владения, 
использования и распоряжения частной собственностью; свобода предпринимательства. 

Ключевые слова: экономическая свобода, экономические свободы, свобода труда; 
свобода забастовки; свобода отдыха; свобода владения, использования и распоряжения 
частной собственностью; свобода предпринимательства.  

 
 

UDC 342.7 
Yuliia Ryzhuk  

GENERAL THEORETICAL CHARACTERISTICS OF ECONOMIC LIB ERTY 
FORMS IN UKRAINE 

 

Annotation. The article reveals the essence of economic liberty of an individual. It Filed 
general theoretical characteristic forms of economic freedom, which are defined as economic 
freedoms of a person and a citizen. The main forms of economic freedom in Ukraine are as 
follows: freedom to choose an occupation and labour activity – freedom of labour; freedom to 
strike; right to rest and leisure; freedom to possess, use and dispose of private ownership; freedom 
of enterprise. 

Keywords: economic freedom; freedom of labour; freedom to strike; right to rest and leisure; 
freedom to possess, use and dispose of private ownership; freedom of enterprise 
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